

Groupe scolaire Jean Ferrat
18 chemin de Biron
91310 Longpont sur Orge
Tél/fax : 01-69-01-97-94

Procès verbal du conseil d'école du 07/11/14

Etaient présents :

Mairie : M.Amrhein (Maire adjoint aux affaires scolaires), M. Savelli, (Directeur des services techniques) Mme Pecheur (Responsable de la mise en place des nouveaux rythmes et NAP)

Enseignantes : Mme Frélat- Mme Gamet – Mme Goncalves –Mme Maupu – Mme Millier M. Petit – Mme Robin

Représentants de parents d'élèves :

FCPE : Mme Carpentier-Mme Zéphir

AAPEL : Mme De Siebenthal- Mme Bousquié- Mme Soler- Mme Vannier- Mme Bertorelli.

Excusées : Mme Greiner- Mme Hippolyte -Mme Papazian

Début de la séance 18h10

Un tour de table a été effectué afin de se présenter.

Choix de la secrétaire de séance Mme CARPENTIER (FCPE).

1. Les effectifs.

Un bilan sur les effectifs à l'école Jean Ferrat a été effectué.

183 élèves (PS : 15 MS : 26 GS : 21 CP : 23 CE1 : 25 CE2 : 28 CM1 : 21 CM2 : 24) répartis de la façon suivante :

Classe	Nombre d'élèves	Enseignant
PS/MS	30 (15+15)	Mme Gamet
MS/GS	32 (11+21)	M. Petit
CP	23	Mme Robin
CE1	25	Mme Goncalves
CE2	28	Mme Frelat & Mme Hippolyte
CM1	21	Mme Maupau
CM2	24	Mme Papazian & Mme Millier

Effectifs PS prévus à la rentrée 2015 : 24 (13 élèves sont déjà préinscrits). Si les effectifs prévus ne changent pas à la rentrée, un double niveau GS/CP pourrait être envisagé.

Mme Frélat réitère la demande faite par Mme Lavant (directrice de l'école maternelle de Lormoy) d'une réunion concernant la carte scolaire.

M. Amhrein indique que la mairie envisage, compte tenu des faibles effectifs à l'école de Lormoy et des effectifs élevés à l'école des Echassons, de revoir la carte scolaire mais avec avis des représentants des parents d'élèves et réunions dans les écoles.

2. Le règlement intérieur

Un nouveau règlement intérieur est proposé.

Il est voté à l'unanimité des personnes présentes au conseil de l'école.

La grande modification effectuée est celle des horaires. Il sera distribué aux familles.

3-Coopérative scolaire :

Madame la directrice Mme Frélat a présenté les chiffres de la coopérative scolaire de l'école Jean Ferrat.

Solde début d'année : 4060.36€

Dépenses : 3175.55€

USEP : 462€

Cotisations OCCE : 308.55€

Matériel pédagogique : 1355,00€

Régies d'avance : 1050.00€(150 €par classe)

Recettes :2077.5€

Dons parents (en cours) : 2077.50€

Solde au 7/11/2014 : 2962.31€

Bilan fête des écoles : 92€de bénéfices

Bilan tombola : 610 €

L'équipe enseignante a remercié les parents pour leurs généreux dons.

4-Projet d'école

Mme Frélat explique que le projet d'école est dans une phase transitoire. En effet un projet d'école est établi pour trois ans. Le dernier projet, terminé en juin dernier, est exceptionnellement prolongé d'un an pour permettre la publication des nouveaux programmes.

L'équipe enseignante continue le travail engagé depuis 3 ans :

Maternelle : continuité du travail fait sur le langage et l'éducation civique (règles de vie de l'école)

Elémentaire : continuité du travail engagé par l'école de Lormoy sur l'orthographe (marathon de l'orthographe pour les CE2 et les CM1, les CM2 se joindront à ce projet) et sur la résolution de problèmes.

APC :

Les élèves nécessitant une aide ponctuelle sont pris en charge par les enseignants le lundi et le mardi de 11h45 à 12h15 en élémentaire et de 13h05 à 13h35 en maternelle. Des projets pédagogiques ponctuels pourront voir le jour sur ces créneaux.

L'école ne bénéficie pas du Rased malgré 8 signalements. Une concertation avec le RASED est prévue en novembre pour faire le point.

5-Sorties et projets spécifiques:

Des sorties et des projets spécifiques ont été mis en place cette année.

Piscine : les élèves de CM2 se rendent chaque mardi matin (10h20 à 11h) à la piscine de Brétigny sur Orge depuis le 7/10 et ce jusqu'au 16/12/2014.

Les élèves de CE1 s'y rendront le jeudi matin (9h40-10h20) du 8/01 au 19 juin 2015.

Sorties

USEP : les classes de CM1 CM2 ont participé à la journée de solidarité internationale le 6/10/14 au parc du château de Chamarande

Deux rencontres par classe sont prévues au cours de l'année.

Une sortie de fin d'année est prévue mais non encore définie. S'il est possible financièrement de prévoir une autre sortie cela sera fait. Le coût des cars étant très élevé.

Projets divers :

Différents projets vont ponctuer et dynamiser cette année scolaire.

L'équipe enseignante a souhaité participer aux actions culturelles proposées par la municipalité. Elle remercie la municipalité pour ses propositions culturelles.

✓ Musique :

Chorale un projet chorale dont le chef de chœur est Mme BESNIER (professeur au conservatoire), est en cours depuis octobre pour l'ensemble des classes d'élémentaire ; il se finalisera le vendredi 12 décembre par une représentation à la Basilique de Longpont. Deux classes de l'école élémentaire Lormoy, participent également à ce projet. Dans le cadre du Téléthon. Au 2^{ème} semestre, un nouveau projet chorale verra le jour avec la participation des classes de maternelle.

La finalité n'est pas encore définie.

Accordéons : Les CE2 bénéficieront d'une initiation à l'accordéon du 12/11 au 17/12/2014. Mme Besnier prendra en charge les élèves par groupe de 7 le mercredi matin afin de leur faire découvrir cet instrument

✓ Théâtre/danse :

Les CM1 : projet théâtre en partenariat avec la médiathèque

Mme Maupu demande aux parents qui le peuvent d'emmener leurs enfants voir la représentation du 21/11 à 19h00, à la médiathèque. 2 matinées consacrées à un atelier théâtre en lien avec la pièce avec l'intervention du metteur en scène

Les CE2 : projet danse en partenariat avec une compagnie de danse de Brétigny/Orge

Le conte à l'école

La compagnie « L'écoute s'il pleut » viendra à l'école en fin d'année 2014 pour une intervention « contes de Noël » auprès de chaque classe. Le budget sera pris sur la coopérative de l'école (76€par classe)

Gymnase :

Les classes d'élémentaire se rendent tous les 15 jours au gymnase.

Foulées de l'Orge :

Les classes d'élémentaire participeront, avec les élèves de Lormoy et de Villiers, aux « Foulées de l'Orge » le lundi 13 avril 2015 au matin à Villiers sur Orge. Des accompagnateurs seront nécessaires pour encadrer cette activité

Classe transplantée :

Les CM2 iront en classe transplantée du 22 au 27 mars 2015 « plages du débarquement » à St Aubin (14). Ils partiront avec les CM2 de Lormoy. Une réunion d'informations est prévue mais pas encore fixée.

Sécurité routière :

Une sensibilisation à la sécurité routière a été mise en place le 3/11/2014 au près de la classe de CM2.

Conseil municipal des enfants :

Le 21/11/2014, les élections des futurs conseillers municipaux des enfants auront lieu pour les CM1/CM2.

Une activité skate board est en attente car un budget car supplémentaire est nécessaire. Cette activité est destinée à la classe de CE2 à la halle de skate de Villiers sur orge.

Les élèves n'iront à la bibliothèque municipale qu'une ou deux fois dans l'année car avec le trajet, cela nécessite de mobiliser la matinée.

6-Les travaux.

M. Savelli précise que l'école a été livrée dans sa quasi totalité pour la rentrée de septembre. La mairie n'a pas réceptionné l'école dans l'attente des travaux de finition.

Certains ont été réalisés depuis la rentrée

Il reste en attente :

- La pose d'une sonnette pour le portail élémentaire avec 2 interphones devant être raccordés (un dans la classe de la Directrice et un dans le bureau du Directeur du centre de loisirs)
- Le déplacement du visiophone côté maternelle (situé à l'heure actuelle dans l'ancien bureau de direction)
- Portemanteaux sous le préau.

Nouvelles demandes :

- Des traçages de jeux de cours en élémentaire : en cours d'élaboration en lien avec les services périscolaires. M. Savelli informe qu'ils seront peints avant la fin de l'année 2014. La difficulté étant que la cour est utilisée tous les jours or il y a un temps de séchage à respecter.
- Panneau d'affichage pour les associations de parents d'élèves
- Clé boîtes aux lettres parents d'élèves
- Insonorisation de la salle de jeux et de la bibliothèque
- portemanteaux toilettes de maternelle

L'équipe enseignante a remercié les services techniques pour leur réactivité et leur gentillesse.

7-Services périscolaires

Mme Pêcheur nous a transmis des données chiffrées sur le service périscolaire :

*Effectif/ encadrement/ organisation

15 enfants fréquentent le périscolaire le matin, 95/96 la cantine le midi, le soir et 36 les NAP maternelles et 36 les NAP élémentaires.

- NAP : activités, bilan des inscriptions

Les prévisions effectuées par Mme pêcheur se sont révélées excellentes.

Le démarrage des activités NAP a eu pour conséquence de supprimer une classe d'étude (la troisième classe d'étude qui avait été mise en place pour répondre à la demande avant les vacances de la Toussaint)

- Pause méridienne

La mairie a remercié Mme Pêcheur pour son travail et sa motivation face au nouveau chantier auquel elle a dû faire face :

- Mise en place des nouvelles activités périscolaires (NAP) avec tout le changement d'organisation que cela impliquait sur l'équipe enseignante, périscolaire.

Le décalage du démarrage dans le temps des activités NAP a été fort apprécié par tous les intervenants au conseil de l'école : les enseignants, la mairie, (En effet la date de démarrage des NAP était le 3/11/2014 au lieu de la date de rentrée des classes).

Ceci a permis à tous de s'organiser et de s'habituer à cette nouvelle organisation.

8-Questions diverses

Le Photographe passera à l'école Jean Ferrat le 25/11/2014.

Les frères ou sœurs pourront si les parents le souhaitent être pris en photo.

La collation est déconseillée par les nutritionnistes dans les écoles. Mme Frélat, a rappelé aux parents l'importance de sensibiliser leurs enfants au rôle primordial du petit déjeuner. Dans le cadre des programmes, une sensibilisation sera faite par tous les enseignants.

Mme Frelat indique qu'il y aura 2 livrets de notation au cours de l'année pour les maternelles (février et juin), 3 pour les élémentaires (décembre, mars et juin).

La journée du 8 Novembre 2014 était une journée banalisée pour la concertation sur la refonte des programmes scolaires. Il n'y a pas d'autre journée « banalisée » de prévue.

La Mairie et Mme la directrice sont d'accord pour une campagne de sensibilisation « à la circulation des vélos dans le respect des piétons » en dehors de l'école, avec l'intervention d'un représentant de la police municipale

Une chartre, selon la mairie, peut-être même envisagée.

Les associations de parents d'élèves en remercient la directrice et la mairie pour le bien être des enfants.

La salle des associations ne sera plus accessible à l'école Jean Ferrat à partir de janvier 2015, selon la mairie. Cela n'est possible du côté de l'équipe enseignante, qu'avec l'insonorisation de la salle de jeux et de la bibliothèque.

L'association des parents d'élèves, FCPE a rappelé l'importance de l'opération « chocolats de Noël » : récolter des fonds destinés au départ d'enfants pour la classe transplantée.

L'opération de vente de livres sera renouvelée en partenariat avec l'association lire c'est partir et l'AAPEL. Les bénéfices seront soit reversés à la coopérative scolaire, soit serviront à acheter des livres pour l'école

La fête de l'école aura lieu le vendredi 12 juin 2015 à l'école de Lormoy.

Dates des conseils d'école.

Des nouvelles dates de conseil d'école ont été fixées aux :

Vendredi 6 Mars 2015 à 18H30.

Vendredi 26 Juin 2015 à 18h30.

Le conseil s'est terminé à 20H00.

Présidente Mme Frélat

Secrétaire de séance : Ana-Béla
CARPENTIER (FCPE)

Représentants de parents d'élèves.